



Newsletter notre soleil suisse Sommer 2023

Zurich, juillet 2023

Chers sponsors,
Chers amis du soleil,

Un grand merci pour le soutien que vous apportez à nos projets solaires. Les femmes de Projet Champs - "les femmes bio du faso" - comme elles s'appellent maintenant, vous adressent également leurs plus sincères remerciements. Le don généreux d'un de nos membres leur a permis de recevoir une formation en permaculture au Wendbenedo Ranch-Farmacy. Elles en sont très heureuses et extrêmement motivées à appliquer sur leur ferme ce qu'elles viennent d'apprendre. Les six vélos qu'elles ont reçus leur procurent aussi beaucoup de plaisir et leur sont très utiles. Fatoumata Traoré, Présidente de Notre Soleil Burkina, est également pleine d'appréciation pour votre soutien fidèle à ses projets (cantine scolaire et jardins communautaires pour femmes).

1. La situation au Burkina Faso

Malheureusement, la situation politique et sécuritaire n'a pas changé au cours des six derniers mois. Des groupes de l'État Islamique continuent de semer l'insécurité dans tout le pays avec des attentats locaux imprévisibles. Cela rend la vie quotidienne plus difficile et plus coûteuse. L'approvisionnement de la population est devenu plus précaire. Cependant, la mise en œuvre de nos projets n'est pas affectée par cette situation politique déplorable, même si les visites de projets en sont rendues actuellement impossibles.

2. Beaucoup de déplacés internes

La crise a donné lieu à près d'un million de déplacés internes. Fatoumata Traoré a hébergé une famille réfugiée dans la maison de garde de son école à Borodougou. Les réfugiés peuvent planter dans le jardin de l'école. Les autres membres du bureau de notre soleil suisse et moi-même avons également décidé de continuer à faire fonctionner la cantine de l'école pendant les vacances scolaires afin d'assurer que les réfugiés qui viennent au jardin aient suffisamment à manger.

Jonas Konkobo, le responsable technique de Solafrique à Bobo-Dioulasso, a également initié un projet avec des jeunes réfugiés. Il s'apprête à planter avec eux une rizière dans une partie du jardin communautaire qui vient de naître à Banaborodougou, en accord avec Fatoumata. Les revenus serviront à aider les jeunes à payer leurs études et à soutenir les familles qui les hébergent.



Les femmes bio du Faso



Un repas est servi



Des réfugiés à Banaborodougou

3. Quatre nouveaux jardins communautaires pour femmes

Sur les quatre nouveaux jardins de femmes prévus pour 2023, deux disposent déjà d'un puits d'eau en exploitation et d'une clôture. Il leur manque encore uniquement des abris de jardin avec éclairage et des pompes solaires avec leurs tuyauteries. Les femmes vont construire elles-mêmes leurs abris. Malheureusement, deux forages, dans le village de Yjrwal et dans le centre de Bama, ont été effectués sans résultat, ce qui nous a coûté beaucoup d'argent.



Les femmes du jardin de Banaborodougou

4. Un centre solaire à Bama

Du côté suisse, les architectes de l'entreprise Kämpfen Zinke und Partner planifient en 3D la maison de jardin, les trois parties du bâtiment d'atelier et les logements des visiteurs et des employés. Nous travaillons aussi à la soumission d'un projet correspondant. Pour le centre de Bama, nous espérons trouver bientôt un financement permettant de terminer la clôture de l'ensemble du terrain, afin que le groupe de femmes du village voisin puisse commencer à exploiter un jardin potager.

5. L'entreprise Solafrique

L'entreprise Solafrique continue d'avoir du succès. Depuis peu, elle réalise également des installations dans les pays voisins du Burkina Faso. Un exemple : un système d'irrigation solaire (une spécialité de l'entreprise) au Ghana. Une autre installation photovoltaïque d'envergure (70kW) est en cours de construction au Niger, au-dessus d'un champ pommes de terre. L'énergie solaire sert à refroidir un entrepôt de pommes de terre. On y utilise des batteries au sel, qui sont particulièrement bien adaptées à une utilisation en Afrique.



Mme Christine Soré
(Bana)



Mme Monique Ouattara
(Bona)



Une nouvelle installation solaire de Solafrique

6. Nouvelles de l'association

Entre-temps, notre nouveau caissier, Pierre Gaudin, s'est familiarisé avec notre association, et notre webmaster Diana Hornung vient de lancer le nouveau site internet www.notresoleilsuisse.ch en trois langues ! Un grand merci ! Jetez un coup d'œil à notre nouveau site. Ça en vaut la peine !!

La famine n'a toujours pas diminué dans le pays. Nos projets de jardins sont donc toujours de la plus haute importance, et cela non seulement à cause du changement climatique et de la dégradation des sols. Nous sommes en train d'essayer d'établir un partenariat avec Helvétas afin que nos idées de projets puissent également s'implanter dans d'autres régions. J'espère que vous nous resterez fidèles et je me réjouis de chaque nouvelle adhésion à notre association, surtout si elle inclut de l'intérêt pour les activités de notre bureau.

Avec mes salutations ensoleillées,

F. Heusser

Franziska Heusser
Hochstrasse 68
8044 Zürich

Tel. 044 322 64 22
NATEL 079 328 45 67

fheusser@bluewin.ch
www.solafrique.ch
www.notresoleilsuisse.ch

Verein notre soleil suisse, 8000 Zürich, PC 61-419994-4, IBAN: CH61 0900 0000 6141 9994 4
L'association est exempte d'impôts et les donations peuvent être déduites de vos revenus.